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ABSTRAK 

DEVI IMRON ROSADI, (21086030038). Penerapan Metode Menghafal Al-

Qur`an (Studi Komparatif di SMAIT, STIQ Al-Multazam dan Yayasan 

Karantina Tahfidz Nasional Kuningan Jawa Barat), Tesis, Program 

Pascasarjana IAIN Syekh Nurjati Cirebon, 2023.  

Penelitian ini dilakukan dengan dilatarbelakangi oleh Merasa diri lemah 

dan susah dalam menghafalkan Al-quran sudah bukan menjadi sebuah alasan lagi 

bagi kaum muslimin. Belakangan ini banyak sekali metode menghafal al-qur`an 

yang akan membantu memudahkan pencapaian targetan hafalan juga menjaganya 

yang diterapkan di lembaga pendidikan maupun karantina al-qur’an, seperti di 

Pondok Pesantren Terpadu Al-Multazam, STIQ Al-multazam dan Yayasan 

Karantina Tahfidz Nasional yang menjadi tempat penelitian ini.  

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui ; (1). Menjelaskan efektifitas 

tiga metode tersebut di tiga lembaga berbeda, (2). Menjelaskan signifikansi 

penerapan metode menghafal al-qur`an, (3).Menjelaskan problematika dan upaya 

penanggulangannya.  

Metode dalam penelitian ini menggunakan Metode deskriptif kualitatif. 

Data diperoleh dengan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Adapun 

hasil penelitian memperoleh : penerapan metode menghafal al-qur`an (ummi, 

SaHal dan yadain) di tiga lembaga besar dengan segmen berbeda penghafalnya. 

Signifikansi kesesuaian teori dan realita dilapangan dalam penerapan metode-

metode tersebut.  

Problematika metode menghafal tersebut: (1) Rasa malas yang terjadi pada 

para santri,  (2) Faktor usia/tingkat kecerdasan yang berbeda-beda  (3)Semangat 

dan keinginannya lemah (4) Media elektronik/teknologi. Adapun upaya 

penanggulangannya : (1) Lawan rasa malas dengan niat dan semangat yang tinggi. 

(2) Atur waktu sebaik dan se efisen mungkin. (3) Optimis dan besarkan 

husnudzon kepada Allah Swt. (4) Jadikan Media elektronik/teknologi sebagai 

ladang dakwah. 

Efektifitas dan signifikansinya tiga metode menghafal dalam menjaga dan 

mencapai targetan hafalan Al-Qur’an di SMAIT Al-Multazam, STIQ Al-

Multazam dan Yayasan Karantina Tahfidz Nasional Kuningan Jawa barat ini yaitu 

dengan konsistensi waktu dalam setoran mengulang (murojaah) sehingga dapat 

melahirkan para hafidz/ah dan menjadikan alat elektronik berupa hand phone 

sebagai sarana dakwah. 

 

 

Kata Kunci : Metode Menghafal Al-Qur`an, Signifikansi, Problematika. 
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ABSTRACT 
. 

DEVI IMRON ROSADI, (21086030038). Application of the Al-Qur`an 

Memorization Method (Comparative Study at SMAIT, STIQ Al-Multazam and the 

Kuningan National Tahfidz Quarantine Foundation, West Java), Thesis, Graduate 

Program of IAIN Syekh Nurjati Cirebon, 2023.. 

 

This research was conducted against a background of feeling weak and 

having difficulty memorizing the Koran is no longer an excuse for Muslims. 

Recently, there have been many methods of memorizing the Koran that will help 

facilitate the achievement of targets for memorization as well as maintaining them 

which are applied in educational institutions and quarantine of the Koran, such 

as at the Al-Multazam Integrated Islamic Boarding School, STIQ Al-multazam 

and the Tahfidz Quarantine Foundation. National which is the place of this 

research. 

This study aims to determine ; (1). Explaining the effectiveness of the three 

methods in three different institutions, (2). Explaining the significance of applying 

the method of memorizing the Koran, (3). Explaining the problems and efforts to 

overcome them. 

The method in this study uses a qualitative descriptive method. Data 

obtained by the method of observation, interviews and documentation. The 

research results obtained: application of the method of memorizing the Koran 

(ummi, SaHal and yadain) in three major institutions with different segments of 

memorization. The significance of the suitability of theory and reality in the field 

in the application of these methods. 

The problems of the memorization method: (1) The feeling of laziness that 

occurs in students, (2) The age factor/different level of intelligence (3) The 

enthusiasm and desire is weak (4) Electronic media/technology. As for the 

countermeasures: (1) Fight laziness with high intentions and enthusiasm. (2) 

Manage time as well and efficiently as possible. (3) Optimistic and raise 

husnudzon to Allah SWT. (4) Make electronic media/technology a da'wah field. 

The effectiveness and significance of the three memorization methods in 

maintaining and achieving the target of memorizing the Qur'an at SMAIT Al-

Multazam, STIQ Al-Multazam and the Kuningan National Tahfidz Quarantine 

Foundation, West Java, is with time consistency in repeated deposits (murojaah) 

so that they can give birth to the hafidz/ah and making electronic devices in the 

form of cell phones as a means of da'wah. 

 

Keywords: Methods of Memorizing Al-Qur`an, Significance, Problems.  
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 الملخص
 

، المدرسة الثانويةتطبيق منهج تحفيظ القرآن )دراسة مقارنة في  .٠٠٢٠٦٢٠٢٢33:  مران رشاديديفي ع
، الأطروحة، (جاوى الغربية،كونينجان المؤسسة الوطنية لحفظ القران المكثفو  ومعهد العالي لعلوم القران الملتزم

 ٠٢٠٠ون, شربلدراسات العليا، لبرنامج الشيخ نورجاتي 
 

 ججرا  ىاا البث  عل  للفية الشعور بالععف وععوبة حفظ القرآن م  يعد عاراً للمسلمن.. في تم
الآونة الأليرة ، كانت ىناك طرق عديدة لتثفيظ القرآن من شأنها أن تسهل تحقيق أىداف الحفظ وكالك 

لداللية الإسلامية المتكاملة الحفاظ عليها وىي مطبقة في المؤسسات التعليمية وحجر القرآن ، مثل مدرسة الملتزم ا
الوطنية وىي  جاوى الغربية كونينجان المؤسسة الوطنية لحفظ القران المكثفو  ومعهد العالي لعلوم القران الملتزم، 

 مكان ىاا البث .
 -(. 2(. شرح فاعلية الطرق الثلاث في ثلاث مؤسسات مختلفة )1ىدف ىاه الدراسة جلى تحديد ؛ )

 شرح المشاكل والجهود المباولة للتغلب عليها. -( 3حفظ القرآن ) شرح أهمية تطبيق منهج
تستخدم الطريقة في ىاه الدراسة المنهج الوعفي النوعي. البيانات التي تم الحصول عليها بطريقة المراقبة 
في والمقابلات والتوثيق. نتائج البث  التي تم الحصول عليها: تطبيق أسلوب حفظ القرآن )أمي ، سهل ، يدين( 

ثلاث مؤسسات كبيرة ذات شرائح مختلفة من الحفظ. أهمية ملا مة النظرية والواقع في المجال في تطبيق ىاتن. 
 الطريقتن..

( عوامل العمر / 2( الشعور بالكسل الاي يحدث لدى الطلاب ، )1مشاكل طريقة الحفظ: )
الإلكتًونية / التكنولوجيا. أما بالنسبة ( الوسائط 4( ضعف الحماس والرغبة )3مستويات الاكا  المختلفة )

( جدارة الوقت بشكل جيد وفعال قدر 2( محاربة الكسل بالنوايا العالية والحماس. )1للإجرا ات المعادة: )
 .( جعل الإعلام / التقنية الإلكتًونية مجال دعوة4( متفائل ورفع الحصن جلى الله سبثانو وتعالى. )3الإمكان. )

، المدرسة الثانويةأساليب الحفظ الثلاث في الحفاظ عل  ىدف حفظ القرآن وتحقيقو في  جن فعالية وأهمية
، مع تناسق  جاوى الغربية،كونينجان المؤسسة الوطنية لحفظ القران المكثفو  ومعهد العالي لعلوم القران الملتزم

  شكل ىواتف للوية كوسيلة الوقت في التكرار ) مروجية( حتى يلدوا الحافظن. ، ويصنعون أجهزة جلكتًونية عل
 للدعوة.

 

 طرق حفظ القرآن ، دلالة ، مشاكلالكلمات المفتاحية: 
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Pedoman Transliterasi 

 

Pedoman transliterasi yang digunakan dalam penelitian ini mengacu 

kepada Buku Pedoman Transliterasi Arab-Latin berdasarkan Keputusan Bersama 

Menteri Agama dan Menteri Pendidikan dan Kebudayaan Nomor: 158 Tahun 

1987, Nomor 0543 b/u/1987 Departemen Agama RI, Badan Litbang Agama dan 

Diklat Keagamaan Proyek Pengkajian dan Pengembangan Lektur Pendidikan 

Agama, Jakarta 2003. 

Namun dikarenakan hal teknis, maka terdapat modifikasi pada pedoman 

transliterasi ini menjadi sebagai berikut: 

 

 q = ق  z = ز  A = ا

 k = ك  s = س  B = ب

 l = ل  sy = ش  T = ت

 m = م  sh = ص  Ts = ث

 n = ن  dh = ض  J = ج

 w = و  th = ط  H = ح

 h = ه  zh = ظ  Kh = خ

 , = ء  ‘ = ع  D = د

 y = ي  gh = غ  Dz = ذ

 t = ة  f = ف  R = ر

 


